

## Tohá: "Suspender vuelos desde Venezuela es una medida inhumana"

Ministra dijo que decisión de Maduro no castiga a Boric, sino que a los venezolanos.

### Marcelo González Cabezas

Duras palabras de parte de la ministra del Interior, Carolina Tohá, motivó la decisión anunciada el miércoles por Venezuela de suspender los vuelos comerciales entre ese país al nuestro.

Tal determinación del régimen de Nicolás Maduro -que se suma al anterior congelamiento de relaciones diplomáticas

emanado desde Caracas- se originaría en las críticas que el Presidente Gabriel Boric emitió contra la "República Bolivariana de Venezuela" en la reciente Asamblea General de la ONU efectuada en Nueva York.

El martes en su discurso, el mandatario chileno calificó de "dictadura" al Gobierno venezolano y acusó a Maduro de "robarse" los comicios del 28 de julio, en los que fue proclamado ganador por el Consejo Nacional Electoral (CNE), pese a que según observadores internacionales se impuso el opositor Edmundo González, quien luego de las votaciones estuvo escondido

y al final emigró a España.

La jefa de Gabinete manifestó ayer que "el impacto mayor de estas medidas es para las personas venezolanas, quienes no pueden tener contacto con sus familias, no podrán volver a su país y además van a tener aún más dificultades para mantener el vínculo con su país de origen. Lo lamentamos profundamente... Nos parece que es una medida inhumana que castiga a los venezolanos y no al Presidente Boric".

El diputado independiente prorrepblicano Stephan Schubert, de la Comisión de Relaciones Exteriores, indicó que "la dictadura de Nicolás Maduro



Los aviones de Estelar ya no podrán operar desde y hacia Venezuela. / FACEBOOK

sigue comportándose como tal, aislándose en este caso respecto de lo que ocurre con el resto del mundo a raíz al terminar con estos vuelos comerciales".

De acuerdo con el parlamentario opositor, "lo que debe pasar es que Nicolás Maduro asuma su derrota, deje el poder y permita que quienes ganaron democráticamente la elección puedan gobernar".

Cabe recordar que hace dos

días, un comunicado emitido por el Instituto Nacional de Aeronáutica Civil (INAC) -adscrito al Ministerio de Transportes venezolano- informó que "se suspenden las operaciones aerocomerciales de transporte de pasajeros desde y hacia la República de Chile", sin explicar el motivo, pero precisando que es por tiempo indefinido.

La Asociación de Líneas Aéreas de Venezuela (ALAV)

dijo que la decisión es "política" y que, junto a otras similares tomadas el 31 de julio en contra Panamá, República Dominicana y Perú, redujo en un 54% la conectividad internacional del país.

La línea venezolana Estelar tenía una frecuencia a Chile de dos vuelos semanales desde julio de 2023. Latam terminó los vuelos Santiago-Caracas en 2016.